



30/09/2024

## NOTE DE VIGILANCE N°2

### TOUJOURS DES INQUIÉTUDES SUR LES POPULATIONS DE LIÈVRE



En août et septembre 2024, plusieurs cas de mortalité de lièvres étaient signalés dans le nord du département, suspectés d'EBHS et de RHDV2. Les premières sorties de chasse confirment les inquiétudes de cet été : moins de lièvres ont été observés sur le terrain ces dernières semaines. Les chasseurs sont appelés à être vigilants lors de l'ouverture de la chasse et à adapter leurs prélèvements en fonction de la situation locale. Il est également crucial de respecter les mesures sanitaires lors de la manipulation des animaux.

#### ► CONTEXTE

Durant les mois d'août et de septembre 2024, plusieurs cas de mortalité de lièvres ont été observés dans certaines communes du département. Suite à plusieurs analyses de cadavres, nous suspectons des cas d'EBHS et de RHDV2, actuellement en cours de confirmation par le réseau SAGIR.

À l'approche de la période d'ouverture de la chasse au lièvre, nous vous demandons d'être très vigilants à l'échelle de votre territoire.

Un autre phénomène observé concerne les observations de renards dans de nombreux secteurs, avec une proportion d'individus plus importante, non touchés par la gale sarcoptique. Là encore, il est important d'anticiper ce retour en ce qui concerne la gestion du lièvre.

#### ► RECOMMANDATIONS

Pour toutes ces raisons, nous vous demandons de rester **vigilants durant cette saison**. Le jour de l'ouverture de la chasse au lièvre, il est crucial d'être très attentif aux différents indicateurs (notamment en ce qui concerne le nombre de lièvres observés dans la matinée).

 **Le nombre de bracelets distribués lors du premier jour de chasse doit être mesuré. Les prélèvements doivent être en adéquation avec la situation locale.**

 **Si vous constatez une diminution des populations de lièvres sur vos territoires, ou si vous avez le moindre doute concernant la situation sanitaire, il est capital de réagir rapidement et d'adapter les prélèvements à la situation sur le terrain, afin de ne pas compromettre la gestion entreprise depuis des années en faveur de l'espèce sur vos territoires.**

Vous pouvez contacter les services de la FDC29 afin d'analyser techniquement les mesures à envisager. Nous vous rappelons qu'il est important de faire preuve de prudence lors de toute manipulation d'animaux trouvés morts. L'animal doit être manipulé avec des gants jetables et isolé dans un sac étanche, avant d'alerter le service technique de la FDC29. De même, lors de l'éviscération des lièvres prélevés à la chasse, il est impératif que cette opération soit réalisée avec des gants jetables, afin de respecter les règles sanitaires.



**LES SERVICES DE LA FDC29 RESTENT À VOTRE DISPOSITION POUR DE PLUS AMPLES RENSEIGNEMENTS. PRENDRE CONTACT AVEC CORENTIN ALARY AU 06.73.86.64.67 POUR TOUTES DÉCOUVERTES OU REMONTÉES D'INFORMATION CONCERNANT DES MORTALITÉS DE LIÈVRE.**